



Veracruz, clave para el crimen organizado

HERMANOLOBO
**ALBERTO
GONZÁLEZ**

alberto.gonzalez@24-horas.mx @Chimalhuacano



Minimizados por el gobierno local saliente, la operación de la delincuencia organizada y los altos niveles de violencia en Veracruz son inocultables y, precisamente, apenas entró la gobernadora Rocío Nahle, el diputado federal por el Partido Verde, Benito Aguas Atlahua, fue asesinado.

El territorio veracruzano es clave para el crimen organizado debido a que posee uno de los puertos más importantes del país, crucial para el comercio internacional. Por su ubicación, facilita el tráfico de narcóticos hacia otros países así como la importación de precursores químicos necesarios para la producción de drogas sintéticas, de ahí la disputa sangrienta.

En este estado hay, por lo menos, siete grupos criminales operando al mismo tiempo, según los reportes de inteligencia policial. En los municipios de Veracruz, San Andrés, Boca del Río y Xalapa opera el *Cártel Jalisco Nueva Generación*; mientras que en Coatzacoalcos están el *Cártel de Sinaloa*, el *Cártel Pura Gente Nueva-Zetas Vieja Escuela* y el *Cártel del Noreste*.

Poza Rica es quizá el municipio con más presencia criminal, hay cinco grupos delincuenciales activos en esa zona, según los reportes que incluyen información oficial la cual, por supuesto, llega a la secretaría de Seguridad Ciudadana, que encabeza Omar García Harfuch (o como diría el gobernador

de Sinaloa, Omar García Garfias); específicamente el *CJNG*, el de Sinaloa, *Pura Gente Nueva*, la *Célula Independiente "35-Z"* y *Fuerza Especial Grupo Sombra*.

En suelo veracruzano las ejecuciones han alcanzado también a los políticos. Al inicio del año, en febrero de 2024, Andrés Valencia Ríos, quien años antes había sido alcalde de San Juan Evangelista, municipio ahora gobernado por Morena, fue acribillado por sicarios en motocicleta. El asesinato se dio días después de que la alcaldesa perredista de Acayucan, Rosalba Rodríguez Rodríguez, denunciara que era presionada por el crimen organizado, que quería que le dejara el control del municipio, así como controla otros territorios clave de la entidad... Ya habían matado a su presidente del DIF, Clemente Nagasaki.

Y aún así, a pesar de los resultados, el exgobernador Cuitláhuac García será premiado con un cargo en el Gobierno federal... como lo fue ya el exgobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, pero este en la Cámara de Diputados, en donde es secretario de la Comisión de Presupuesto.

#LOBOSAPIENSSAPIENS

EL AMOR EN TIEMPOS DE LA 4T...

No es la primera vez que algún funcionario tiene que renunciar o es relegado por una fiesta relacionada con su boda, de hecho así empezó este periodo llamado Cuarta Transformación por sus protagonistas: César Yáñez, fue relegado por AMLO tras la aparición de la crónica de la fiesta en la revista *Hola*; después Santiago Nieto renunció a la Unidad de Inteligencia Financiera, por información alrededor de la celebración en Guatemala; ahora fue el turno de Martín Borrego, quien dejó la Semarnat por una fiesta en el MUNAL, en la que presuntamente se casó... el amor, el amor.